

---



---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ

DEL JUEVES 19 DE ENERO DE 1809.

---

### SAN CANUTO REY.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de Santo Domingo, por la Religiosa Comunidad. Se manifiesta à las 7 de la mañana y se oculta à las 5 de la tarde.

#### *Afecciones Astronómicas de hoy.*

Sale el Sol à las 7 h. 04' 06" y se pone à las 4 h. 55' 54"<sup>22</sup>  
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 11' 07"<sup>22</sup>  
 Aumenta la Equacion 17" 9" Lugar del Sol en la Ecliptica  
 9' S. 29.° 06' 58" Idem en la Equinocial en tiempo 20 h. 5' 3"

Es el 4 de la Luna. Sale à las 8 h. 49' mañana y se pone à las 9 h. 3' noche.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.*

Prim. alta à las 3 h. 50' mad.	Seg. alta à las 4 h. 7" tard.
Prim. baxa à las 9 h. 59' mañ.	Seg. baxa à las 10 h. 16 noche

---

#### *Continuacion del número anterior:*

**Q**ualquiera que quiera comparar la visita del Emperador Alejandro à Berlin, sus manifiestos y todos sus pasos y conducta antes y despues de la batalla de Austerlitz, con la que actualmente manifiesta, no podrá ménos de contemplar este contraste con la mayor lástima y sentimiento. Entónces la dicha y



la libertad de la Europa eran el único objeto de S. M. I. ; prometía generosamente volver la libertad à la Alemania , queria salir garante con el Austria de la integridad del imperio de Turquía , se oponía con vigor à las usurpaciones de Bonaparte : : : : En el dia se asocia con el asesino del Duque de Engbrien , coopera con sumision à los planes de este usurpador , contribuye à esclavizar mas la Europa , y hace la guerra à su mismo cuñado. Esta pintura es verdaderamente horrorosa. Pero esperemos que este extravio no sea mas que momentaneo , y que el Emperador Alexandro merecerá todavia contarse en el número de los primeros Soberanos de la Europa , y que pondrá en practica los medios mas oportunos de atajar los progresos de ese ambicioso , que amenaza derribar todo quanto se oponga à sus ideas. No se duda ya que todas las Potencias ( à excepcion de la Baviera que está unida al destino de Bonaparte ) sigan entónces tan loable exemplo.

Aquí no se ofrecen mas que esperanzas ; pero quando hablemos del Austria , se volverán éstas en realidades. El Austria no puede permanecer en paz con Bonaparte ; es necesario que uno de los dos perezcan ó se destruyan.

La política del Austria no ha mudado jamas , es y será siempre la enemiga de la Francia en el estado en que se halla este pais actualmente ; pero ha padecido tales reveses , no tanto por la superioridad de los exércitos franceses , quanto por la conducta infame y pérfida de sus Co-estados , que en lugar de sostenerla la abandonaron ; de suerte que le fue preciso valerse de las mayores precauciones para reclutar fuerzas , despues de tantas pérdidas. A fin de probar quan iniquamente fue abandonada , es quasi superfluo traer à la memoria la conducta de la Prusia y la Baviera en la última guerra que sostuvo. Mack hubiera estado seguro ( bien que hubiera podido retirarse à Ulm ) si hubiese tenido la menor idea de que la Prusia hubiera permitido à Bernadote la violacion del territorio neutral de Anspach , y llevar sobre la rataguardia del exército Austriaco las tropas francesas y Bavaras que mandaba. ¿ La Prusia no impidió el desembarco de las tropas Inglesas ? ¿ No fue la pérfida política de la corte de Berlin , dirigida entónces por los traidores , quien causó los desastres que affigieron à la corte de Austria ?

Esta se vió obligada à hacer la paz y quedarse en inaccion , porque conocía perfectamente toda la inferioridad del exército Pru-



siano , y los procedimientos inconsequentes de la Rusia , que sin estar curada aun de sus heridas recientes , se exponia tan imprudentemente à ser envuelta en la ruina de la Prusia , à quien prestaba un socorro tardío é insuficiente. ¿ Pero el Austria tomó de manera alguna parte activa en la guerra contra los aliados ? ¿ No puso , al contrario , en pie exércitos que colocó en varias direcciones ? ¿ No mantuvo ( Bonaparte lo ha confesado ) una neutralidad ofensiva ? ¿ No echó de Cracovia los patriotas Polacos que vinieron para sacar una copia del retrato de Bonaparte , su salvador y su ídolo político ? ¿ No declaró abiertamente entónces que no queria admitir hombres que habian violado el juramento de fidelidad que tenian hecho à su Soberano ? Se podrían citar otras muchas circunstancias para probar que Bonaparte no se engañó quando llamó la neutralidad del Austria , una neutralidad ofensiva , aunque no le conviniese por entónces romper con ellas baxo ese pretexto. Despues de ese tiempo el Austria ha reclusado sin cesar para aumentar sus fuerzas , y ha conocido en fin quan peligroso es confiarse demasiado en apoyo extranjero , y quan necesario no contar sino con sus propias fuerzas.

La máxima que ha logrado tanto suceso en la vida comun , à saber : Que los esfuerzos personales son preferibles al apoyo de una amistad indolente. Advertimos ser ya su mote : y si se exceptua el ramo de Hacienda , no hay duda que el Austria sola no sea mas poderosa con la conviccion de que su salvacion depende enteramente de sus esfuerzos y de sus medios.

El silencio que reyna en el Continente respecto al Austria , no debe disminuir à nuestros ojos la certidumbre de la guerra. Bonaparte sabe y lo ha hecho conocer claramente quando ha mandado à su Ministro de negocios extranjeros diga : „Con todo , en estos últimos tiempos esta Potencia ha llevado sus armamentos fuera de toda medida. Sus fuerzas militares están en el dia fuera de proporcion con su poblacion y rentas.” ¿ Esto no quiere decir claramente : „He hecho cargos al Austria sobre estos armamentos tan enormes como desproporcionados ; pero no ha querido escucharlos. Mis representaciones han sido miradas del mismo modo que las que le hice el 16 de Agosto de 1805 quando le dixé : „Los movimientos de tropas y las disposiciones hostiles aparecen en los estados hereditarios y que la Europa ha visto con tanta inquietud como admiracion , obligan à S. M. à pedir , no solo una respuesta categorica , sino la mas pronta posible,”

*Se concluirá.*



*Frankfor 16 de Noviembre de 1808.*

Los políticos de Suecia no comprenden la conducta de la Rusia con su país; pero el hallarse la Emperatriz al frente de los negocios desde que el Emperador salió para Erfurt, la retirada de la flotilla rusa, y el cordial efecto que se advierte entre los Oficiales suecos y rusos, que maldicen à Bonaparte, como causa de la guerra impolítica que sufren, hacen probables las esperanzas de una próxima paz entre Rusia, Suecia é Inglaterra.

*Murcia 5 de Enero.*

Sabemos por cartas fidedignas de Valencia, y despues se confirma por el suplemento à la Gazeta de aquella Ciudad del 30 de Diciembre, que el Gobernador de Gibraltar en carta dirigida à Don Pedro Tupper, Vocal de aquella Suprema Junta, le participa, que iba à embarcar con direccion à Valencia cinco mil fusiles, con sus correspondientes bayonetas, igual número de fornituras, 10 mil chuzos, 50 mil piedras de fusil, 1 millón de cartuchos con bala, y gran porcion de metralla.

---

### NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

X *Venta.* = Lo está el Reglamento de la Suprema Junta Central Gubernativa de España é Indias, sobre el órden que debe observarse en las Provinciales y demas subalternas establecidas en todo el Reyno. Se hallará en la Oficina de este Periódico. *A REAL DE VELLON.*

Cádiz 18 de Enero.

Vs. Rs. Sepbre. 63 $\frac{3}{4}$ . Mayo. 64 $\frac{3}{4}$ . Enero 66 $\frac{3}{4}$ .

### DIVERSION PUBLICA.

*TEATRO.* = En el Coliseo de esta Ciudad se executará la Funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia en 3 actos *El Sí de las Niñas*, en la que hará el principal papel el Señor Andres Prieto. Seguirá un Intermedio de Música; y se dará fin con el Saynete titulado: *El Sueño.* **A LAS SIETE,**

**CON REAL PERMISO.**

---

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,  
Plazuela de las Tablas.